

Initié en 2021 par le COPEL et soutenu par la Ville de Lunel, le pédibus jette un pont entre les écoles pour permettre le ramassage scolaire à pied.

De nombreux parents emmènent leurs enfants à l'école en voiture. Pourtant, les distances sont souvent courtes et peuvent facilement se faire à pied. C'est ce constat qui a poussé le COPEL (Collectif de Parents d'Élèves de Lunel) à monter en 2021 un premier projet de pédibus, un ramassage scolaire pédestre. Intitulé *Le Pont d'Hugo*, ce transport collectif à pied a été mis en place sur les écoles du Pont de Vesse et de Victor Hugo. Le principe est simple : il consiste à convoyer sur le trajet domicile-école des enfants d'un même secteur avec des parents bénévoles encadrant.

Aujourd'hui, c'est une deuxième « ligne » qui s'ouvre entre les écoles Arc-en-ciel et Henri de Bornier. Intitulé *L'Arc d'Henri*, ce pédibus est géré par 5 parents-accompagnateurs qui encadrent une quinzaine d'enfants. Tout comme pour la première ligne *Le Pont d'Hugo*, le Copel a travaillé en terme de groupe scolaire, de façon à prendre en charge des fratries. Concrètement, des trajets ont été testés et chronométrés pour au final établir le cheminement le plus sécurisé possible pour le pédibus. Ainsi, chaque matin, les enfants du quartier conduits par leurs parents attendent l'accompagnateur devant un panneau signalétique. Le trajet compte plusieurs arrêts afin de récupérer ou déposer d'autres enfants en cours de route. À noter que chaque arrêt a un horaire précis de passage. Le groupe se déplace à pied, encadré par les parents et des bénévoles.

Le Copel est une association qui accompagne la parentalité et se veut force de proposition pour répondre aux problématiques que les parents peuvent rencontrer comme le trajet pour se rendre à l'école. Et dans ce cas précis, le pédibus est façon de palier au trop grand nombre de voitures aux abords des écoles. De plus, les lignes de pédibus créées permettent également de réduire l'emprunte carbone, de favoriser l'exercice physique des enfants, et surtout amener le parent à s'impliquer dans la vie de ses enfants. Le pédibus a également l'avantage d'apprendre aux enfants leur rôle de piéton et les différentes règles et comportements à adopter quand on marche dans la ville. Pour qu'un enfant participe au pédibus, le parent doit s'engager à assurer un trajet par semaine, le pédibus initié par le Copel est avant tout un projet participatif.

Concrètement, des trajets ont été testés et chronométrés pour au final établir le cheminement le plus sécurisé possible pour le pédibus. Ainsi, chaque matin, les enfants du quartier conduits par leurs parents attendent l'accompagnateur devant un panneau signalétique. Le trajet compte plusieurs arrêts afin de récupérer ou déposer d'autres enfants en cours de route. À noter que chaque arrêt a un horaire précis de passage. Le groupe se déplace à pied, encadré par les parents et des bénévoles.

La Ville de Lunel a choisi de soutenir ce projet car, au delà de proposer une réelle alternative à la voiture, il favorise le lien social et la convivialité. Il responsabilise également les enfants et leur fait pratiquer une activité physique quotidienne. Il permet, en délaissant la voiture, de réduire l'empreinte écologique. Enfin, le pédibus s'inscrit dans la politique menée par la Ville pour sécuriser les écoles et leurs abords.

L'ESSENTIEL :

L'Arc d'Henri : Un nouveau ramassage scolaire pédestre à Lunel

Intitulé *L'Arc d'Henri*, ce transport collectif à pied est mis en place sur les écoles Arc-en-ciel et Henri de Bornier. Un trajet d'inauguration est prévue le 18 avril 2023 à 8h05. Le rendez-vous est prévu au croisement de l'avenue d'Aigues-Mortes et de la rue de l'Engoulevent.

